

Georges Brossard émerveille les enfants

Un texte de Frank Jr. Rodi

L'entomologiste Georges Brossard était de passage à la prématernelle de l'Académie Seigneuriale, le mercredi 30 avril dernier. Pour les enfants, ce fut une chance d'observer papillons, scarabées, araignées et autres cigales, et de faire face à leur peur.

Les jeunes, âgés de trois à cinq ans, attendaient le célèbre personnage impatiemment en chantonnant quelques comptines apprises depuis le début de l'année. Vers 9 h 20, son petit-fils William s'est adressé aux amis de sa classe : « Je vous présente mon grand-papa d'amour. Il est en-to-mo-lo-gis-te... » Georges Brossard a fait son entrée, accoutré d'un long manteau et de son costume aux couleurs de la forêt.

« Je vais vous enseigner à ne pas avoir peur, parce que ce n'est pas bon. Il ne faut pas rire de ceux qui ont peur; la peur, ce n'est pas comique », a lancé Georges Brossard d'entrée de jeu, glissant une énorme coquerelle dans les mains de William devant un public fasciné. « Qui a peur? » Tous ceux qui avaient osé lever la main, l'entomologiste les encourageait à venir en avant afin de saisir l'insecte grouillant.

Georges Brossard a poursuivi en sortant une série d'insectes sous verre de sa grosse mallette. Papillons, dont certains, magnifiques et colorés, capturés ici dans la montagne, cigales, araignées et scarabées, provenant d'un peu partout sur la planète, le Pérou, le Panama,



Georges Brossard était de passage à l'Académie Seigneuriale. (Photos : FR)

la Thaïlande, l'Afrique. « Un scarabée, ça ne pique pas, ça ne mord pas! C'est-tu clair? » demande l'orateur aux jeunes enfants, toujours dans l'idée de chasser leur crainte à la vue de ces grosses bibettes.

Et ensuite, l'épreuve de la journé! Une tarantule vivante, velue, aux longues pattes et à l'allure répugnante. « J'ai passé l'hiver à attraper des insectes », informe le Montarvilleois en sortant la petite bête poilue d'une boîte et la posant sur son bras. « Et maintenant, qui a peur? » répète-t-il encore. Tous, ou presque, ont eu à subir l'épreuve. Des enfants aux éducatrices, et même un certain journaliste.

Georges Brossard a conclu son passage à l'Académie Seigneuriale avec la présence d'insectes-bâtons, ou phasmes, ainsi que d'insectes-feuilles, ou phyllies. Pendant qu'il avait un phasme sur la tête, son petit-fils en avait un autre qui lui grimpait dans le dos. « Je suis très impressionné par la discipline de vos enfants. Je félicite les enseignantes et les parents, vos enfants sont très gentils! Tellement que je vais revenir vous voir! » de promettre Georges Brossard.

Un rare moment

À en croire l'entomologiste, rares sont ses visites parmi des enfants aussi jeunes. Bien qu'il fasse environ une visite éducative de façon quotidienne, Georges Brossard affirme que les enfants de la prématernelle ne sont habituellement pas son public cible. « C'est très rare que je fais ça dans des classes à la maternelle ou au primaire. Ils ne sont pas encore prêts à ça. Mais c'est un moyen pour moi de leur enlever la peur. Ce qui leur permet de devenir de meilleurs citoyens; ils sont plus respectueux de la nature. Les gens qui ont des craintes, ça fait un peuple de peureux, qui ont peur de tout. De s'engager dans une relation, de s'acheter une maison, de se lancer en affaires. Moi, j'enlève la peur », mentionne Georges Brossard au journal *Les Versants*, qui note, au passage, qu'il est entomologiste depuis 30 ans à temps plein, mais dans son cœur depuis 50 ans.

« Les enfants ont été privilégiés et très chanceux de le rencontrer. Ils ont été émerveillés.

La dimension qu'il a apportée à sa présentation, sa philosophie sur la peur, c'était au-delà de mes attentes. Je ne pensais pas qu'il parlerait de ça en plus. Il a aussi montré de nombreux insectes, ce qui était fort impressionnant », souligne Christine Bélair, propriétaire de l'Académie Seigneuriale. Plus tôt en avril, l'établissement avait également reçu la visite de Croque-science, sur les fonds marins. Les enfants avaient alors eu la chance de voir un bernard-l'hermite marcher dans la classe.

Outre William Brossard, l'Académie Seigneuriale a déjà accueilli dans le passé le fils de Georges Brossard, Georges Brossard Jr. ■

www.academieseigneuriale.com
www2.ville.montreal.qc.ca/insectarium/insect.htm



Le célèbre entomologiste en a profité pour montrer aux enfants plusieurs insectes.